



Herzlich willkommen!

## Wie alles begann

Im Winter 2012/13 wurde der damalige OB **Dr. Jörg Schmidt** von einem Radolfzeller Ehepaar angesprochen, das seiner Stadt eine Spende von 500.000 € machen wollte.

Sie selbst wollten allerdings anonym bleiben, was sie bis heute sind.

Man war sich schnell einig, eine Bürgerstiftung Radolfzell zu gründen.

So sollte gesichert werden, dass das Geld nachhaltige Wirkungen zeitigt.

Schnell gelang es, Mitstreiterinnen und Mitstreiter zu finden, die sich für die weitere Arbeit für die Stiftung zur Verfügung stellten.



*Jörg Schmidt: sagte damals:*

*„Für mich war das eines der eindrucklichsten Erlebnisse meiner Amtszeit.“*

## Gründungsversammlung

Am 20. Juni 2013 fand die Gründungsversammlung der Bürgerstiftung Radolfzell statt.

18 Bürgerinnen und Bürger waren erschienen.

Dr. Jörg Schmidt wurde zum Versammlungsleiter gewählt.

Der Satzungsentwurf wurde besprochen und einstimmig beschlossen.

Ein Vorstand wurde gewählt. Danach wurden acht Personen als Stiftungsrat gewählt.



**Manfred C. Noppel**  
*Vorstandsvorsitzender*



**Oliver Preiser**  
*Stellv. Vorsitzender*



**Günter Karrer**  
*Finanzvorstand*

## Als alle Formalitäten erledigt waren ...

... konnte der von der Stiferversammlung gewählte Vorstand im November 2013 den Stiftungsrat einberufen. Dieser wählte dann einen Vorsitzenden samt Stellvertreter für den Stiftungsrat. Vorsitzender des Stiftungsrates wurde **Michael Vögele** und Stellvertreter **Herbert Bruttel**. Beide sind bis heute im Amt.  
Im Verlauf der 10 Jahre wurde der Stiftungsrat auf 13 Personen erweitert.



**Michael Vögele**  
*Vorsitzender  
des Stiftungsrats*



**Herbert Bruttel**  
*Stellv. Vorsitzender  
des Stiftungsrats*

## Änderungen im Vorstand

Im Frühjahr 2021 verstarb unser Vorsitzender **Manfred C. Noppel**.

Er war maßgeblich am Aufbau der Stiftung beteiligt und führte sie acht Jahre lang, bis zu seinem Tod.

Der Stiftungsrat wählte somit **Arnold Kannenberg** als neuen Vorsitzenden.

**Günter Karrer** war ebenfalls acht Jahre als Finanzvorstand tätig, musste sein Amt aber aus gesundheitlichen Gründen niederlegen. Er bleibt uns aber als Mitglied im Stiftungsrat erhalten. **Armin Frank** wurde als neuer Finanzvorstand gewählt.



**Arnold Kannenberg**  
*Vorstandsvorsitzender*



**Armin Frank**  
*Finanzvorstand*

## Zeller Kinder

Unterstützung für Kinder ist die zentrale Botschaft der Bürgerstiftung.

Deshalb wurde das Projekt „Zeller Kinder“ gegründet,  
das speziell alle Kinder der Großen Kreisstadt Radolfzell  
berücksichtigt, sofern die Notwendigkeit zur  
Unterstützung erkannt wird.



## Beispiele der Unterstützung für die Kinderwohnung

Schwimmkurse unter der Leitung der erfahrenen Schwimmlehrer **Claus** und **Angelika Witte** fanden im zweiten Jahr statt. Die Schwimmkurse wollen wir mit Unterstützung von Kurdirektor **Eckard Scholz** weiterführen.

Verschiedentlich haben wir die Sommerfreizeit der Kinderwohnung unterstützt.

Unser Vorsitzender **Arnold Kannenberg** organisierte ein Tischfußballspiel und hat es mit der Leiterin der Kinderwohnung, Frau **Beate Mezger** eingeweiht.



## Frühstück für Grundschul Kinder

Das von der „Kinderzeit“ unter Leitung von Frau **Claudia Strobel-Rodeck** organisierte Frühstück in Radolfzeller Grundschulen unterstützen wir gerne. Immer wieder Helfer bei unseren Aktionen ist die kleine Gruppe der „Glücksbringer“.



DIE GLÜCKSBRINGER



Grundschule Göttingen



Ratoldusschule

## Hilfe für die Tafel Radolfzell

Gemeinsam mit der **Albert Schroff Stiftung** unterstützen wir die Tafel Radolfzell.  
Das werden wir gemeinsam auch im kommenden Jahr fortsetzen.



## Spielekisten für Schulen und Kindergärten

Spielekisten, gefüllt mit Spielen für die Pausen im Freien haben wir mit Hilfe der „Schreinerei Mehne“ und dem Haus „Spiel und Freizeit Swars“ während der Pandemie bereitgestellt.



**m. mehne  
schreinerei**



## Geschenke zu Weihnachten

Viele Kinder können durch unsere Aktion „Christbaum“ zu Weihnachten beschenkt werden.

Die Aktion wird in diesem Jahr zum sechsten Mal stattfinden.

Mit Unterstützung von



Früher Buchhandlung Greuter



## Zeller Kinder malen „Mein Radolfzell“

Über 50 Bilder wurden eingesandt. Die Zeller Kinder waren sehr aktiv.  
Organisiert und durchgeführt hat die Aktion unsere Stiftungsrätin  
**Bettina Ludin.**

BILDAUSWAHL VON UNSEREM **MALWETTBEWERB** ZELLER KINDER MALEN „MEIN RADOLFZELL“



## Zeller Kinder malen „Mein Radolfzell“

Preisverleihung im Zunfthaus

Mit großer Freude nahmen die Kinder, die am Malwettbewerb teilgenommen haben, ihre Preise und ihre Urkunden entgegen.



## Auszug sonstiger Aktionen

Die Bürgerstiftung hat für **Defibrillatoren** im Stadtgebiet gesorgt, die leider immer wieder dem Vandalismus zum Opfer fielen.

Ferner wurde geholfen beim Bau einer **Jugendhütte** im Altbohlwald, beim **Firmenlauf**, **Masken** in der Pandemie gemeinsam mit der Stadt, Unterstützung bei einer **Anti-Alkohol-Kampagne**, **Clowns für Kranke**, oder die Spende von zwei **Trainingsrädern** für die **Kreisverkehrswacht**.



## Die Big Band der Bundeswehr

Zum dritten Mal war die Big Band der Bundeswehr in Radolfzell zu Gast. Bei diesen immer sehr gut besuchten Konzerten haben wir viele Spenden bekommen, mit denen wir weiterhin Hilfe leisten können.

Unser Dank geht an die Big Band und alle Besucher und Helfer, die uns großartig unterstützt haben.



## Unser Leitspruch

Zusammen leben,  
gemeinsam die Zukunft gestalten,  
Ressourcen aufbauen  
zum Wohl der Bürgerschaft,  
insbesondere die Förderung  
von Kindern und Jugendlichen.  
Das ist die zentrale Aufgabe welche  
sich die Bürgerstiftung Radolfzell  
gestellt hat.

Danke, dass Sie uns besucht haben!

[www.buergerstiftung-radolfzell.de](http://www.buergerstiftung-radolfzell.de)



[www.zeller-kinder.de](http://www.zeller-kinder.de)

